

Trois Conciles provinciaux ont déjà eu lieu en Australie : le Congrès général catholique de Sydney, tenu en 1900, donna à la vieille Europe une preuve éclatante de la puissance et de l'autorité de l'Église catholique d'Australie.

Si le ministère de l'Église exerçait une influence consolante et considérable sur la race blanche, il n'en fut point ainsi auprès des indigènes.

Les efforts faits dans ce sens par divers Ordres religieux ne furent point couronnés de succès. Les Passionnistes polonais et les Pères français du Saint-Esprit essayèrent la conversion des indigènes, mais sans y réussir. Les Bénédictins furent plus heureux. Ils établirent sur le fleuve Moore une mission. A côté des colons blancs, ils s'occupent aussi de la pastorale des indigènes. D'autres missions ont été fondées par les fils de saint Benoît à la baie de Beagle et au fleuve Drysdale. Cette dernière fut cédée par les Bénédictins aux Trappistes français, qui eux-mêmes viennent de l'abandonner au profit des missionnaires pallotins.

Des Jésuites allemands avaient tenté d'établir une mission au Daly River, mais ils durent l'abandonner, en présence de l'attitude des aborigènes.

H.-G. FROMM.

LES LIVRES

Nous venons de recevoir le *Cinquième Rapport annuel de la Commission de la Conservation*.

Il renferme un compte rendu des délibérations de la Cinquième Assemblée Annuelle, tenue à Ottawa, le 20 et le 21 janvier 1914, ainsi qu'un exposé sommaire du travail effectué sous la direction des divers comités de la Commission, pendant l'exercice financier terminé le 31 mars 1914.

Tous ceux qui, à un titre ou à un autre, s'occupent d'économie politique, jugeront grandement utile d'avoir sous la main ce volume où se trouvent étudiées beaucoup des questions sur lesquelles l'attention publique est attirée tous les jours.

Les corps législatifs et municipaux, en particulier, trouveront grand profit à prendre connaissance des investigations précieuses et des suggestions pratiques faites par la Commission de la Conservation sur la santé publique, la mortalité infantile, les habitations, les plans de ville, l'agriculture et aussi sur nos forces hydrauliques, nos forêts, nos pêcheries... etc.

La Commission mérite d'être félicitée pour cette belle et bonne publication.